## La Lettre

Nº14

Bulletin de liaison de l'Association pour la Mémoire Ouvrière et Industrielle du Bassin Creillois

## Notre assemblée générale le 2 février

Notez dès à présent que l'assemblée générale de l'Association pour la Mémoire Ouvrière et Industrielle du bassin creillois aura lieu le jeudi 2 février à 19 heures à la Bourse du travail. Il est important d'y assister ou, en cas d'impossibilité, de se faire représenter, en confiant un pouvoir à un adhérent qui y assistera.

## Une année 2005 bien remplie

En début d'année et à la veille d'une assemblée générale, où seront prises des décisions pour le futur, il n'est pas inutile de jeter un dernier coup d'œil sur l'année écoulée.

L'association n'a pas manqué d'activités en 2005. Elle a notamment organisé au début du mois de novembre à Villers-Saint-Paul, en collaboration avec la municipalité, une exposition des peintures de Claudie Fabre, exposition artistique tout à fait en phase avec les buts que poursuit l'AMOI, puisque le travail de cette artiste est entièrement tourné en direction de la vie ouvrière et industrielle. La préparation de cette manifestation a demandé pas mal de travail à l'association, tant en ce qui concerne son organisation propre, son montage et son démontage, que sa publicité auprès de la population de l'agglomération et l'accueil des visiteurs.

Deux conférences ont été données au cours de l'année par Jean-Pierre Besse. L'une à Villers-Saint-Paul, sur l'industrie du bassin creillois passée et présente, justement dans le cadre de cette exposition à la faveur de laquelle, Claudie Fabre a reçu les scolaires et rencontré le public au cours d'une réunion organisée spécialement à cet effet. L'autre sur les chemins de fer au mois de février à Nogent, où une soixantaine d'auditeurs étaient présents.

Toujours très sollicitée, preuve qu'elle est connue et reconnue, l'association s'est efforcé de répondre aux demandes dans la mesure de ses possibilités. Elle a participé ainsi au projet de création d'une œuvre musicale sur le thème de la mémoire ouvrière, en collaboration avec les communes de Creil, Montataire et Villers. Elle a répondu aux interrogations de la Licorne, une maison d'édition associative qui travaille sur la mémoire ouvrière et le développement local. Elle a collaboré au projet de l'Agence régionale du patrimoine, qui envisage de recueillir des témoignages sur le monde du travail dans le bassin creillois. Elle a participé aux journées mémoire de Creil, en partenariat avec l'Océac, ainsi qu'à la fête du quartier de Gournay, en prêtant ses panneaux d'exposition sur la mémoire ouvrière et industrielle.

Au cours de l'année, l'association a travaillé aussi à la modernisation de son site web qui dénombre 1562 visites. Elle a été représentée en Seine-Saint-Denis à la journée de valorisation du patrimoine industriel organisée par le CILAC, journée qui pourrait avoir lieu d'ailleurs cette année dans l'agglomération creilloise. Comme les années précédentes, et il ne faut surtout pas l'oublier, l'AMOI a publié en 2005, grâce au travail de leurs collaborateurs bénévoles, deux nouveaux Cahiers. Ils constituent, en attendant la création d'un musée, une contribution essentielle à la mise en valeur du patrimoine industriel de l'agglomération.

(CILAC : comité d'information et de liaison pour l'archéologie l'étude et la mise en valeur du patrimoine industriel)